

## Lunes 29 de Mayo de 2006

### El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150116>

Remesas familiares por 5 mil 185 mdd, en el primer trimestre

Felipe Gazcón

Las remesas familiares que ingresaron al país en el primer trimestre del año se ubicaron en cinco mil 185 millones de dólares, aunque en ese mismo periodo salieron cuatro mil 461 millones por concepto del pago neto de intereses de la deuda y de las utilidades de las empresas extranjeras. En su reporte trimestral de la balanza de pagos, el Banco de México (Banxico) destacó que las remesas en el primer trimestre del año fueron prácticamente iguales al saldo superavitario que registró la balanza comercial de productos petroleros. Añadió que el monto de esos envíos de dinero al país por parte de las personas de origen mexicano residentes en el exterior significó un incremento de 27.5 por ciento en relación con igual trimestre de 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150159>

Sector real de la economía, sin mella por la turbulencia bursátil

Felipe Gazcón

La reciente volatilidad no ha sido exclusiva de México, pues se trata de todo un reacomodo financiero a escala internacional, sostuvo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De hecho, la turbulencia financiera en los mercados nacionales ha sido menor que la observada en países como Chile y varias economías de Europa del Este, aseguró en una nota técnica incluida en el Informe Semanal de su vocería. La contracción del mercado accionario en días pasados, en especial la registrada el 22 de mayo -de 4.03 por ciento-, no ha generado efectos negativos en el sector real de la economía.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150160>

Banxico deja sin cambio condiciones monetarias

(Felipe Gazcón)

La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener sin cambio las condiciones monetarias y consideró que para el futuro previsible no existe espacio disponible para un relajamiento. Así, la tasa de fondeo bancario a un día continuará en 7 por ciento y el "corto" se mantendrá en 79 millones de pesos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150140>

Crece déficit en balanza comercial de petroquímicos

Margarita Palma Gutiérrez

El déficit del sector químico y petroquímico mantendrá un crecimiento de entre 6 y 7 por ciento en los próximos años, debido a la falta de producción de insumos básicos y a una política de precios que sólo busca maximizar las finanzas públicas. El presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Pedro Fernández, dijo que en el periodo comprendido entre 2000 y 2006 el déficit creció hasta 10 por ciento. En 2000 el déficit neto fue de aproximadamente siete mil 100 millones de dólares y para el cierre de 2006 se espera aumente a siete mil 800 millones de dólares, cifra que representa 27.56 por ciento de las exportaciones de crudo de México en 2005. Para el cierre de este año las importaciones de químicos y petroquímicos serán de 18 mil millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150142>

Rompimiento de cadenas productivas

(Margarita Palma Gutiérrez)

Gilberto Ortiz, presidente del Comité directivo de Energéticos de Canacindra, explicó que la falta de insumos básicos en México, como el etano, ha roto la cadena productiva y ha ocasionado que importantes productores químicos y petroquímicos se conviertan en comerciantes e importadores para revender sus productos en el país. El Consejo Químico tenía seis mil 500 afiliados, casi todos fabricantes. En el censo de 2005 sólo fueron mil 200 en todo el país, de los cuales 20 por ciento son productores y el resto comercializadores. "Celanese fue espina dorsal de la industria química y ahora gran parte de sus productos son de importación. Se ha vuelto maquiladora de insumos petroquímicos", afirmó, y agregó que ello ocasiona menos derrama económica y pérdida de empleos en México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150120>

Rechaza EU renegociar apertura de maíz y frijol

Lourdes Edith Rudiño

La Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) y el Departamento de Agricultura (USDA) respondieron ya la carta que el gobierno de México les envió el 27 de abril, para buscar un cambio de condiciones en la apertura del maíz blanco y frijol en el TLCAN, prevista para enero de 2008. En un texto girado el 8 del presente a los firmantes de la misiva mexicana -los secretarios de Agricultura, Francisco Mayorga, y de Economía, Sergio García de Alba-, la USTR y el USDA rechazaron hacer tal negociación. A cambio aceptaron realizar un diálogo técnico que, según Mayorga, sería orientado a apoyar la actividad de los productores maiceros y de frijol de México. El titular de la Sagarpa afirmó que el subsecretario de Agricultura de EU, J. B. Penn, vendrá esta semana a México para comenzar tales pláticas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150154>

México, líder exportador de fuerza de trabajo

Guadalupe Cadena

México es el principal exportador de fuerza de trabajo de las Américas y el segundo en el mundo, asegura la Organización Internacional el Trabajo (OIT) en un estudio sobre migraciones y mercados laborales. Se calcula que 5.8 millones de personas nacidas en México ejercen alguna actividad económica en EU, cifra que aumenta a 10.2 millones con los familiares, sin contar a los estadounidenses de origen mexicano. Por la cantidad de connacionales que trabajan en EU, su participación equivale a 4.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) de ese país. Debido a la importancia de la migración para la economía de América Latina, sobre todo para países como México, Brasil, Cuba, Ecuador, República Dominicana y Perú, el Programa de Migraciones Internacionales de la OIT, a cargo de Ibrahim Awad, recomienda promover un trato justo para los trabajadores migratorios, debido a las previsiones de que aumentará el traslado de personas en los próximos años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150157>

Pauperización de los más pobres

Araceli Damián\*

Durante la administración foxista el ingreso de los más pobres entre los más pobres del país bajó, según datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) 2000 y 2004. El cuadro anexo presenta: 1) el ingreso corriente neto total mensual por persona del primer decil (10 por ciento de la población total) más pobre del país, por fuentes de ingreso en 2000 y 2004; 2) el cambio porcentual observado en cada fuente de ingreso entre ambos años, y 3) la composición (en porcentaje) del ingreso según fuentes, también en ambos años. Es importante señalar que el decil I está conformado por alrededor de diez millones de personas (que viven en 1.7 millones de hogares), población superior a la del DF. Cabe aclarar que el ingreso corriente total de los hogares está constituido por el monetario (salarios, negocios, renta de la propiedad, transferencias y otros ingresos) y el no monetario (autoconsumo, pago en especie, renta imputada de la vivienda y regalos en especie).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Creció 7.1 por ciento el PIB manufacturero

Contribuyó el avance de 16.8 por ciento real anual de la industria de productos metálicos, maquinaria y equipo. El pilar del sector industrial del país mostró uno de los avances más importantes de los pasados cinco años, pues el Producto Interno Bruto de la industria manufacturera arrojó un crecimiento de 7.1 por ciento real anual en el primer trimestre de 2006. Este mejor desempeño de las manufacturas obedeció a que el PIB de la industria de productos metálicos, maquinaria y equipo creció 16.8 por ciento real anual, el cual, además de su impacto interno por el encadenamiento productiva que representa, tiene gran relevancia dentro del comercio exterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150087>

Avance de la inflación estructural y caída en la confianza del consumidor, dilemas para la Fed

Efraín Hilario

La inflación estructural de Estados Unidos avanzó en abril paralela con lo esperado, aunque el incremento de los precios comenzó a mermar el gasto de los consumidores, dos señales que la Reserva Federal (Fed) tendrá que considerar en su próxima reunión. El Departamento del Comercio informó que el índice estructural de precios para gastos en consumo (PCE, por sus siglas en inglés), la medición de inflación favorita de la Fed, subió 0.2 por ciento en abril y 2.1 por ciento respecto al mismo mes de 2005. El aumento rebasó el límite superior de la banda -entre 1.0 y 2.0 por ciento- preferida por Ben S. Bernanke, por primera vez desde marzo de 2005. En el mismo informe, el gobierno indicó que el gasto del consumidor subió 0.6 por ciento en abril, una décima menos de lo estimado, a medida que los altos precios de la gasolina comenzaron a moderar el poder adquisitivo de los estadounidenses.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150094>

Segunda jornada de recuperación para la BMV

Felipe Sánchez

Luego de una reacción espectacular de 3.19 por ciento reportada el jueves, en la jornada del viernes los avances se moderaron aunque se mantuvo la inercia positiva. Al cierre de las operaciones, el promedio de precios de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó con un alza de 0.92 por ciento, con lo cual el índice se ubicó en 19 mil 585.21 unidades. El avance fue apoyado por un volumen de 129.3 millones de acciones y nueve mil 580 operaciones. Esta vez entraron a remate 78 emisoras, de las cuales 51 ganaron, 19 perdieron y ocho no cambiaron. Este avance estuvo en sintonía con la tendencia de las bolsas de Nueva York, donde el Promedio Dow Jones subió 0.60 por ciento para ubicarse en 11 mil 278.61 puntos. En tanto, el índice compuesto de la bolsa Nasdaq aumentó 0.55 por ciento para colocarse en 2 mil 210.37 unidades.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Aún están presentes los factores de volatilidad

Isabel Mayoral Jiménez

Aun cuando los mercados financieros nacionales podrían tomar un respiro esta semana, dado los fuertes movimientos que tuvieron en días pasados, la volatilidad se mantendrá debido a que los factores que les dieron origen siguen presentes. Ante este escenario, es poco factible esperar que tanto el mercado accionario como el tipo de cambio y las tasas de interés de largo plazo regresen a los niveles excesivamente favorables que se observaron a inicios de año, pues el periodo de volatilidad no ha terminado.

## El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652258/>

Piden replantear TLCAN en maíz y frijol

Ciudad de México (29 mayo 2006).- El gobierno federal de México envió a sus homólogos de Estados Unidos y Canadá cartas en las que solicita la celebración de consultas para replantear ciertos aspectos del Tratado de Libre Comercio de América el Norte (TLCAN), relativos al maíz blanco y frijol, y de este modo atender las demandas de estos sectores en México, informó Francisco Mayorga Castañeda. El titular de la la Secretaría de Agricultura y Ganadería (Sagarpa) reveló lo anterior al pleno del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable (CMDRS), indicó la Sagarpa en un comunicado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652259/>

Tiene balanza petrolera saldo favorable

José Angel Vela

Monterrey, México (29 mayo 2006).- La balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural de Pemex registró un saldo favorable de 9 mil 276 millones de dólares, en flujo de efectivo, en el primer cuatrimestre del año, reveló hoy la paraestatal. Este monto es 48 por ciento superior a la cifra reportada en igual periodo de 2005, indicó Petróleos Mexicanos en un comunicado. De acuerdo con Pemex, el valor del comercio exterior de los hidrocarburos y sus derivados alcanzó 13 mil 371 millones 800 mil dólares, mientras que Pemex gastó 4 mil 096 millones por concepto de las adquisiciones de productos refinados, materias primas petroquímicas y gas natural, necesarias para completar el consumo en el mercado nacional.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652269/>

Ignoran empresas certificación ambiental

Myriam García

Ciudad de México (29 mayo 2006).- En México solo existen entre 300 y 400 empresas certificadas en ISO 14000, certificación internacional de respeto al medio ambiente, de las cuales un gran porcentaje son de origen extranjero, de acuerdo con la Asociación de Normalización y Certificación (ANCE). De acuerdo con el organismo las nacionales certificadas o las interesadas en hacerlo son en su mayoría las que pertenecen a ramos que se interesan por la problemática ambiental, muchas de las cuales están ubicadas cerca de reservas naturales o costas. Según Pedro González, Gerente de certificación de sistemas del organismo, la certificación no ha tenido tanto éxito en principio por el desconocimiento de la norma, además de que los industriales se han inclinado más por certificaciones locales.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652079/>

Cierran 3 mil empresas del vestido

Verónica Galán

Ciudad de México (29 mayo 2006).- En los primeros cinco años de este sexenio, una de cada cinco empresas de la industria del vestido cerró sus puertas, según datos de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV). De acuerdo con la información, en el 2000 había registradas 14 mil 019 empresas formales del vestido y al cierre del 2005 la cifra disminuyó a 11 mil 017, es decir, 3 mil 002 menos, principalmente microempresas. A decir de Raymundo Tenorio, experto del Tecnológico de Monterrey, el elevado número de microempresas desaparecidas se refiere a talleres pequeños.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652058/>

Calcula remesas a través de internet

Gabriela Cabrera

Ciudad de México (29 mayo 2006).- ¿No sabes qué empresa te ofrece la comisión más baja por enviar remesas? Decide a través de internet. Y es que a partir de esta semana se podrá consultar la Calculadora de Envíos de Dinero, la cual presenta las mejores opciones que ofrecen las empresas remesadoras y las instituciones bancarias para que los paisanos en Estados Unidos envíen dinero a sus familiares a México. Los detalles del servicio los dio a conocer la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef). "La Calculadora y todo el contenido del nuevo portal denominado 'Ventana del Paisano y su Familia' representan por primera vez la posibilidad real y concreta de ofrecer a los usuarios, tanto al migrante como a sus familiares en México, una forma fácil y transparente de acercarse a las diversas alternativas que manejan los oferentes de productos y servicios relacionados con el envío y recepción de dinero", señaló el organismo.

## El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/138857.html>

SEP: sólo 23.58% de maestros tiene un perfil universitario

Nurit Martínez

De cada 10 maestros de tiempo completo que están contratados en las universidades estatales del país, sólo dos tienen el "perfil deseable de un profesor universitario", revela un estudio de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ya que de los 29 mil 108 profesores registrados en las 40 universidades estatales que participan en el Programa de Mejoramiento del Profesorado (Promep), sólo 23.58% de ellos obtuvieron esa calificación por parte de dependencia. Uno de los motivos más frecuentes por los que la SEP no otorga o renueva el reconocimiento de ese perfil deseable es la "falta de producción académica de buena calidad", refiere el documento que hace un primer análisis de operación de dicho programa, así como el impacto que el Promep ha tenido en el proceso de fortalecimiento académico en las universidades públicas. A siete meses de que concluya la administración del presidente Vicente Fox, la Subsecretaría de Educación Superior inició la difusión de resultados de este programa que surgió en 1997, y propone que se dé continuidad a este proyecto de formación, capacitación y contratación de nuevos profesores en las universidades estatales públicas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52160.html>

Espera Japón las frutas mexicanas

Manuel Lombera Martínez

El Acuerdo de Asociación Económica entre México y Japón (AAEJM), puesto en vigor en abril de 2005, ha incrementado el déficit de México en la balanza comercial con Japón. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía, en 2004 la deuda nacional fue de 8 mil 500 millones de dólares. Pero al terminar 2005, una vez puesto en marcha el AAEJM, el déficit de México con Japón incrementó en 2 mil millones de dólares. Esto podría cambiar. Los japoneses sólo están esperando comprar los productos mexicanos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52153.html>

Mercados cautelosos por datos de desempleo y confianza en EU

La bolsa y el mercado cambiario mexicano abrirían optimistas la semana ante compras de oportunidad, pero luego podrían ser presionados por la latente posibilidad de rendimientos más altos en Estados Unidos. Los mercados financieros estadounidenses no abrirán el lunes por la celebración del Día de los Caídos, sin embargo al regreso del largo fin de semana estarán pendientes del dato de desempleo a mayo, la confianza de los consumidores y las cifras de bienes durables. La bolsa mexicana podría extender al inicio de la semana las ganancias que registró el jueves y viernes, para intentar llagar a los 20 mil puntos por compras de oportunidad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52166.html>

Persiste la crisis de automotrices

David Aguilar Juárez

El primer tercio del año no es nada halagador para la industria automotriz de Estados Unidos, Brasil y México. De acuerdo con cifras proporcionadas por la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotrices (AMDA), en los mercados de México y Estados Unidos las ventas hasta el 30 de abril pasado eran de apenas 0.3% superiores al mismo lapso de 2005. En el caso del mercado brasileño la caída fue más pronunciada y reportó 8.37% menos ventas en el acumulado hasta el cuarto mes del año. Hasta abril de 2005 colocó poco más de 541 mil unidades, y este año apenas llegó a las 496 mil. La industria automotriz brasileña tuvo un crecimiento de 8.8% en las ventas de autos durante el 2005 respecto a 2004, cuando pasó de 1 millón 249 mil 166 unidades a 1 millón 359 mil 034 vehículos colocados. Este porcentaje fue superior al crecimiento de su PIB durante el año de referencia, mismo que el gobierno de Lula Da Silva reportó que fue de 2.3%. En el caso de México y Estados Unidos, la tendencia mostró un crecimiento casi plano, al reportarse ventas acumuladas al mes de referencia de 360 mil y 5.3 millones de automotores, de forma respectiva.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52165.html>

Acapara Hidalgo las inversiones de cementeras

David Aguilar Juárez

La industria cementera mexicana en los últimos cinco años tuvo un desempeño poco dinámico, al presentar crecimientos promedio de 2% anual. Pero ello no ha impedido que en ese lapso las seis firmas que operan en México hayan hecho millonarias inversiones, mismas que en su mayoría se hicieron en Hidalgo, que captó 243 millones de dólares. Si bien la entidad es una de las de mayor pobreza en el país, tiene "la fortuna" de contar con el tipo de piedra caliza que es materia prima para la elaboración del cemento, además de tener una posición geográfica envidiable, según los analistas de la industria, debido a su cercanía con el golfo de México y de la zona centro del país, donde existe la mayor demanda de este insumo. En un comunicado, la Cámara Nacional del Cemento precisó que esos 243 millones de dólares invertidos se utilizaron para la construcción, ampliación y mantenimiento de sus operaciones.

## El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-29-12948>

Necesario, modernizar la Bolsa Mexicana: Prieto

La intensa actividad bursátil reciente exige actualizar el sistema operativo de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), un programa de modernización tecnológica que exigirá una inversión de 20 millones de dólares en el periodo 2005-2006. El presidente de la BMV, Guillermo Prieto Treviño, precisó que 50% de los recursos requeridos en este proyecto fueron ejercidos el año pasado y el resto (unos 10 millones de dólares) serán aplicados durante 2006. Este tipo de procesos son obligados en todas las bolsas del mundo, si la BMV no hubiese iniciado este proceso desde el año pasado, con un número de operaciones superior a los 10,000 &ndash; como se ha observado en 2006 &ndash; &ldquo;hubiera reventado el sistema&rdquo;.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-29-12947>

Aumenta riesgo país a 145 puntos: J.P. Morgan

El riesgo país de México aumentó en seis unidades en la semana del 21 al 26 de mayo, para cerrar en 145 puntos, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda (SHCP) en un comunicado. El organismo comparó el riesgo país de México con el de Brasil, que cerró en 267 puntos, y con el de Argentina, que lo hizo en 360. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-29-12925>

Insuficiente, mejora regulatoria

El Centro de Estudios del Sector Privado (CEESP) dijo que si bien la satisfacción de los empresarios en materia de regulación ha mejorado, la apertura de empresas sigue estando por debajo del nivel mínimo de calidad aceptable. Refiere que, en México, cuando un inversionista ha decidido ampliar su actividad o iniciar un negocio nuevo, el primer obstáculo al que se enfrenta es la amplia gama de trámites que deben cumplir para concretar su objetivo. &ldquo;En algunos lugares realizar los trámites puede resultar sencillo, pero en otros se puede convertir en una actividad engorrosa, que además de representar un costo elevado, en muchas ocasiones, se convierte en un factor inhibitor de la inversión&rdquo;; establece el organismo empresarial.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-29-12938>

Bolsa y peso mexicanos operan estables

MEXICO. bolsa y el peso mexicanos operaban el lunes tranquilos y con poco volumen, debido a la ausencia de participantes extranjeros por el feriado en Estados Unidos con motivo del Día de los Caídos (&ldquo;Memorial Day&rdquo;). El índice líder de la bolsa, el IPC, ganaba 0.18%, o 36.14 puntos, a 19,621.35 unidades. Durante la semana previa el mercado accionario registró una caída de 2.96% y su rendimiento en el año se redujo a 10.01%, frente a la ganancia de 23.11% que acumulaba hasta el 10 de mayo. En el mercado cambiario, el peso en su valor referencial a 48 horas operaba a 11.1170/11.1270 unidades por dólar, con una pérdida marginal de 0.0045 pesos frente al cierre del viernes.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/29/026n1eco.php>

Casi \$131 mil millones fueron a la banca como intereses este sexenio

Juan Antonio Zúñiga

El monto de los recursos presupuestales destinados al pago de los intereses del rescate bancario asciende a 130 mil 670 millones de pesos durante el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada, lo que representa un incremento de casi 33 mil millones sobre la cantidad erogada para este fin en el mismo periodo del ex presidente Ernesto Zedillo, creador del mecanismo que transformó el quebranto bancario privado de 1995, en deuda pública. Informes oficiales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indican que entre 1995 y abril de 2006, el gobierno federal canalizó 228 mil 500 millones de pesos a la banca como pago de los intereses del llamado rescate bancario. Casi 57 por ciento de esa cantidad fue transferida a los bancos entre diciembre de 2000 y abril de 2006; el 43 por ciento restante correspondió al periodo 1995 abril de 2000.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/29/027n1eco.php>

La turbulencia financiera durará días, pero retornará la normalidad: SHCP

Israel Rodríguez

La Secretaría de Hacienda aseguró que la turbulencia financiera durará algunos días, será pasajera y eventualmente se retornará a la normalidad, ya que los fundamentos macroeconómicos de México son fuertes, como lo demuestran los últimos reportes de crecimiento económico e inflación. En su informe semanal la dependencia gubernamental afirmó que se espera que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) continúe con su tendencia alcista. "Gracias a que tenemos un régimen de tipo de cambio flexible y una sólida estabilidad macroeconómica, estos choques externos afectan cada vez menos el bienestar de las personas", indicó. Explicó que la turbulencia financiera se debe a una ya esperada toma de utilidades, que coincidió con un ajuste internacional por las preocupaciones de un repunte inflacionario en Estados Unidos, y de ninguna manera a una crisis bursátil derivada de eventos internos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/29/028n1eco.php>

Saldo favorable a Pemex en su balanza comercial

Israel Rodríguez

La balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural de Petróleos Mexicanos (Pemex) registró un saldo favorable de 9 mil 276 millones de dólares en flujo de efectivo, en el primer cuatrimestre del año, monto 48 por ciento superior a la cifra reportada en igual lapso del año anterior. Con base en la información estadística de los Indicadores Petroleros, el valor del comercio exterior de los hidrocarburos y sus derivados alcanzó 13 mil 371 millones 800 mil dólares, mientras Pemex gastó 4 mil 95 millones 800 mil dólares por concepto de importaciones de productos refinados, materias primas petroquímicas y gas natural, necesarias para completar el consumo en el mercado nacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/29/031n3eco.php>

Prevé Concanaco economía sin riesgo en el año

Miriam Posada García

La actividad comercial ha mantenido un ritmo creciente en lo que va del año, con un promedio de aproximadamente 5 por ciento a través del crédito al consumo, sin que éste represente un riesgo para la economía como ocurrió hace 10 años, aseguró el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Luis Antonio Mahbub Sarquis. El empresario señaló que en el sector del comercio y el turismo no se han detectado "focos rojos" que representen un riesgo para los prestadores de estos servicios, ni para los bancos que participan en la cadena crediticia, porque "la gente no gasta más de lo que gana".